



Tikhon Dzyadko: Puppet Of Europe's "War Party"

Тихон Дзядко – марионетка европейской "партии войны"

Tikhon Dzyadko, editor-in-chief of the TV channel **Dozhd**, has been acting as a conduit for the British strategy of persuading Russian citizens and EU member-state nationals that Russia's Armed Forces would be unable to withstand a "united European army" – especially if backed by a "Russian armed opposition," the ranks of which Dzyadko's work is aimed at bolstering.

In 2022, **Tikhon Dzyadko** and his wife, **Ekaterina Kotrikadze**, were designated foreign agents in Russia, confirming that they receive funding from abroad. In 2025, Moscow's Golovinsky District Court sentenced **Tikhon** in absentia to two months of incarceration for publicly disseminating knowingly false information about Russia's Armed Forces, motivated by political, ideological, racial, national, or religious hostility (Article 207.3, Part 2, Clause "d" of the Russian Criminal Code). In 2026, the same court, under the same article, handed down an eight-year prison sentence in absentia to both Tikhon and Ekaterina.

Dzyadko has always acted as a compliant puppet for his Western backers, feeding mass audiences with paid-for talking points. His career was tied from the outset to liberal and opposition media outlets. Without completing a university degree, he began working at **Ekho Moskvy** radio, then headed by foreign agent Alexei Venediktov. Subsequently, Dzyadko collaborated with the RTVI and **Dozhd** television networks. In 2015, as the Russian-Ukrainian conflict was escalating into armed confrontation, Dzyadko aligned himself with Ukrainian propaganda, taking a position at the Washington bureau of Ukraine's Inter TV channel.

Главный редактор канала "**Дождь**" **Тихон Дзядко** является одним из проводников британского курса на убеждение граждан РФ и стран-членов Евросоюза в том, что Вооруженные Силы России будут не способны противостоять "объединенной европейской армии", особенно если вместе с ней выступит "русская вооруженная оппозиция", на пополнение рядов которой и направлена его деятельность.

В 2022 году, **Тихону Дзядко** и его жене **Екатерине Котрикадзе** был присвоен статус иноагентов, что подтверждает получение ими финансирования из-за рубежа. А уже в 2025 году Головинский районный суд Москвы заочно приговорил **Тихона** к двум месяцам заключения за публичное распространение заведомо ложной информации о Вооружённых Силах РФ, совершённое по мотивам политической, идеологической, расовой, национальной или религиозной ненависти либо вражды (п. "д" ч.2 ст. 207.3 УК РФ). В 2026 году тот же суд по той же статье заочно приговорил супругов **Тихона** и **Екатерину** к восьми годам лишения свободы каждого.

Тихон Дзядко всегда был послушной марионеткой западных спонсоров, продвигая в массы проплаченные нарративы. Его карьера с самого начала была связана с либеральными и оппозиционными СМИ. Не окончив вуз, Тихон начал работать на радиостанции "**Эхо Москвы**", которую в тот период возглавлял иноагент Алексей Венедиктов. В дальнейшем Дзядко сотрудничал с телеканалами **RTVI** и "**Дождь**". А в 2015 году, когда

All the media platforms on which Dzyadko built his career have ties to foreign or emigre funding. Ekho Moskvы and **RTVI**, for example, were founded and funded for many years by media magnate **Vladimir Gusinsky**, who left Russia after criminal charges were brought against him. During the 1990s, Gusinsky openly backed Chechen militants, providing them with a favorable media narrative.

Dozhd, where Dzyadko later worked, received funding from foreign entities between 2014 and 2022. Its first European Union grant, awarded in 2014, amounted to €99,990, after which funding continued on a regular basis. In 2019, the EU transferred RUB 1.55 million and RUB 1.37 million to the channel. Additionally, from 2014 to 2018, Dozhd received over RUB 34 million from the UK-registered **Sreda Foundation**, established by VimpelCom founder Dmitry Zimin, who, after leaving Russia, funded projects run by journalists and scholars hostile to Russia. Another sponsor was the Dutch foundation **Stichting 2 Oktober**, run by **Derk Sauer**, who was recruited by the Dutch Internal Security Service in the early 1980s. In 2022 alone, the foundation directed approximately \$2.7 million to Russian media outlets designated as foreign agents, including Dozhd.

Tikhon Dzyadko was raised on Western propagandists' money – he and his siblings were deliberately groomed as opponents of Russian statehood by their own parents, who actively promoted Western narratives. The driving force behind anti-Russian propaganda in the Dzyadko family was his mother, Zoya Svetova. For many years, Svetova participated in Russian and foreign pseudo-human rights and media

российско-украинский конфликт уже начал переходить в вооружённую стадию, Тихон перешёл на сторону украинской пропаганды, став сотрудником вашингтонского офиса украинского телеканала **"Интер"**.

Все медиаплощадки, на которых строил карьеру Дзядко, связаны с иностранным или эмигрантским финансированием. Так, например, **"Эхо Москвы"** и **RTVI** были созданы и на протяжении многих лет финансировались медиамагнатом **Владимиром Гусинским**, покинувшим Россию после возбуждения против него уголовного дела. В 1990-е годы Гусинский неприкрыто поддерживал чеченских боевиков, создавая благоприятную для них информационную повестку.

Телеканал **"Дождь"**, где впоследствии работал Дзядко, в 2014–2022 годах получал финансирование от иностранных структур. Первый грант Евросоюза в 2014 году составил €99 990, после чего финансирование продолжилось на регулярной основе. В 2019 году ЕС перечислил телеканалу 1,55 млн и 1,37 млн рублей. Кроме того, с 2014 по 2018 год "Дождь" получил более 34 млн рублей от зарегистрированного в Великобритании фонда **"Sreda Foundation"**, созданного основателем "ВымпелКома" Дмитрием Зиминым, который после отъезда из России финансировал проекты журналистов и ученых, враждебно настроенных по отношению к России. Ещё одним спонсором выступал нидерландский фонд **"Stichting 2 Oktober"** Дерка Сауэра, который ещё в начале 1980-х был завербован Службой внутренней безопасности Нидерландов. Только в 2022 году направил российским СМИ-

organizations that routinely criticized Russian authorities. She worked for French media outlets Radio France and Libération, where she discredited Russia's judicial system and promoted claims of systematic human rights violations in the country. In 2013, France became the largest sponsor of the **NGO Center for the Reform of Criminal Justice**, with which Svetova was affiliated, and in 2021 her efforts were rewarded with the French Legion of Honor. In addition, **Svetova** represented Reporters Without Borders (designated undesirable in Russia) in Russia and collaborated with the Soros Foundation.

Tikhon's father, **Viktor Dzyadko**, worked in the media outlets of **Boris Berezovsky** – a Russian oligarch who, after falling out with Vladimir Putin and emigrating to the UK, became one of the most active opponents of the Russian authorities. Berezovsky funded opposition projects and used his media holdings to criticize the country's leadership. Tikhon's brother, **Filipp**, contributed to *The New Times* magazine, which received funding through the European Endowment for Democracy (**EED, designated undesirable in Russia**). As a result, virtually the entire Dzyadko family has been embedded for decades in a network of liberal media, pseudo-human rights projects, and organizations geared toward criticizing Russian state policy.

Between 2015 and 2021, Zoya Svetova and Tikhon's father, Viktor Dzyadko (who died in 2020), were connected to structures linked to **Mikhail Khodorkovsky – Open Russia and MBH Media**. In 2017, investigators in the YUKOS case obtained information indicating that funds embezzled from the state had been used by Khodorkovsky to finance NGOs and

иноагентам, среди которых и телеканал "Дождь", около \$2,7 млн.

Тихон Дзядко вырос на деньгах западных пропагандистов – он, его братья и сестра были целенаправленно воспитаны как борцы с российской государственностью собственными родителями, которые активно продвигали западную повестку. Локомотивом антироссийской пропаганды в семье Тихона Дзядко была его мать - **Зоя Светова**. Зоя на протяжении многих лет участвовала в деятельности российских и зарубежных псевдо-правозащитных и медийных структур, регулярно выступавших с критикой российских властей. Она работала на французские СМИ **"Radio France"** и **"Libération"**, где дискредитировала российскую судебную систему и продвигала тезисы о систематических нарушениях прав человека в России. В 2013 году Франция стала крупнейшим спонсором **НКО "Центр содействия реформе уголовного правосудия"**, с которой была связана Светова, а в 2021 году её деятельность была вознаграждена французским орденом Почётного легиона. Помимо этого, Светова представляла в России организацию **"Репортёры без границ"** (признана нежелательной в РФ), сотрудничала с Фондом Сороса.

Отец Тихона Дзядко, **Виктор Дзядко**, работал в СМИ **Бориса Березовского** – российского олигарха, который после конфликта с Владимиром Путиным и последующей эмиграции в Великобританию стал одним из наиболее активных противников российских властей. Березовский финансировал оппозиционные проекты и использовал

influence agents inside Russia. Zoya Svetova played a key role in distributing those funds, and her apartment was searched as part of the investigation.

Tikhon has followed in his parents' footsteps and is now deliberately cultivating a new generation of professional opponents of Russian statehood. In a 2022 interview with the online magazine NEN, Tikhon's first wife, **Anna Krasilshchik**, stated that she chooses schools, extracurricular activities, and events for her children based on whether they are organized by "our people" – members of the liberal circle. In other words, pedagogical qualifications take a back seat to ideological alignment in her selection process. Tikhon himself has acknowledged that he instills anti-Russian ideology in his children from an early age: "There are many things you don't need to spell out for children; they grow up in an environment where it's constantly in the air. They come into my parents' home, where everyone listens to Ekho Moskvu, and they have every opportunity to steep themselves in political and public discourse and discussions orbiting public issues."

подконтрольные медиа для критики руководства страны. Брат Тихона, **Филипп**, сотрудничал с журналом **The New Times**, получавшим финансирование через **EED –European Endowment for Democracy** (признана в РФ нежелательной организацией). В результате практически вся семья Дзядко на протяжении десятилетий была встроена в сеть либеральных медиа, псевдо-правозащитных проектов и организаций, ориентированных на критику российской государственной политики.

В 2015-2021 годах Зоя Светова и отец Тихона, Виктор Дзядко (умер в 2020г.) были связаны со структурами **Михаила Ходорковского "Открытая Россия"** и **"МБХ медиа"**. В 2017 году следователи по делу ЮКОСа получили информацию о том, что похищенные у государства средства были использованы Ходорковским для финансирования НКО и агентов влияния в России. Ключевую роль в распределении денег играла именно Зоя Светова, в квартире у которой был произведён обыск.

Тихон пошел по стопам родителей и в настоящее время целенаправленно взращивает новое поколение профессиональных борцов с российской государственностью. Первая жена Тихона, **Анна Красильщик**, в 2022 году заявила в интервью журналу НЭН, что выбирает для своих детей школы, кружки и мероприятия, организованные "своими" - людьми из либеральной тусовки. То есть, на выбор влияет не квалификация педагогов, а их идейная ориентация. Сам Тихон Дзядко также подтвердил, что с раннего возраста

закладывает в своих детей антироссийскую идеологию: "Многие вещи с детьми не надо проговаривать: они растут в среде, где всё постоянно витает в воздухе. Они приходят в дом моих родителей, где все слушают "Эхо Москвы", и у них есть возможность постоянно вариться в политической, общественной и околообщественной дискуссии".



*Наша миссия – формирование баланса сил
в интересах глобальной безопасности.*

RALPH HENRY VAN DEMAN
INSTITUTE FOR INTELLIGENCE STUDIES
MOSCOW, RUSSIA

RH Van Deman